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На праздник были приглашены 
старожилы города, почетные граж-
дане Челябинска, ветераны Великой 
Отечественной войны, труженики 
тыла, представители сферы здраво-
охранения, образования, культуры, 
спорта, социальной защиты, руко-
водители ведущих предприятий, 
активисты общественных органи-
заций – все те, кто своим трудом 
создает славу Центральному району 
и Челябинску.

В этот день район-юбиляр в 
лице главы администрации Равиля 
Гибадулина принимал поздравле-
ния от первых лиц области, города, 
депутатов, а также от коллег – глав 
администраций шести районов. 

Равиль Хамитович поблагода-
рил за поздравления и обратился 
со словами признательности ко 
всем жителям, которые сделали 
Центральный район победителем 
во всех сферах деятельности. А что 
значит быть чемпионом?

Ответ на этот вопрос ярко про-
демонстрировали кадры хрони-
ки, запечатлевшие главные этапы 
развития Центрального района, 
чья история неразрывно связана 
с историей Челябинска. Вот лишь 
некоторые цифры и факты.

В Центральном районе сосредо-
точена политическая, культурная, 

спортивная жизнь города, располо-
жены почти все высшие учебные 
заведения, а еще музеи, театры, 
библиотеки, галереи, памятники 
архитектуры, развлекательные 
комплексы, парки отдыха. 

Исторически сложилось так, что 
на территории Центрального райо-
на более 16 тысяч организаций и 
предприятий, в том числе 23 круп-
ных промышленных предприятия – 
Челябинский радиозавод «Полет», 
«Первый хлебокомбинат», «Комби-
нат хлебопродуктов имени Григо-
ровича», «Челябинский комбинат 
хлебопродуктов», региональный 
филиал ОАО «Уралсвязьинформ» 
и другие.

И, конечно, сегодня Централь-
ный район – это современные до-
рожные развязки, элитные жилые 
комплексы, поселки, современная 
праздничная иллюминация, госте-
вые маршруты для почетных го-
стей региона.

Вот уже два года Центральный 
район становится победителем 
конкурса «Чистый город» в номи-
нации «Самый чистый район»: в 
районе 5 тысяч квадратных метров 
цветочных клумб и газонов, более 
22 тысяч жителей принимали уча-
стие в субботниках и акциях по 
благоустройству!

Центральный район – это сердце 
города, это общественные органи-
зации, национально-культурные 
центры, социально активные 
граждане, которые вместе с адми-
нистрацией района участвуют в 
социально значимых программах, 
проектах и инициативах.

Каждая страница истории горо- 
да – это веха жизни нашего района! 
Главное богатство Центрального 
района – это люди! Под бурные 
аплодисменты на сцену выходили 
лауреаты и номинанты конкурсов 
«Золотая двадцатка», «Золотая 
тридцатка» и, наконец, «Золотые 
50!». Ветеранов Великой Отече-
ственной войны и тружеников 
тыла, ветеранов труда, ветеранов 
всех горячих точек зал приветство-
вал стоя.

И в эти минуты особенно тор-
жественно и громко звучали сло-
ва ведущих: «Низкий поклон и 
благодарность вам за ваш героизм 
и мужество! Наши аплодисменты 
всем, кто прославляет своими де-
лами и своей жизнью наш Цент-
ральный район и наш город! Вы –  
гордость и слава Челябинска!  
Вы – гордость и слава Централь-
ного района! С праздником, до-
рогие наши, с юбилеем Централь-
ного района!».

В завершение праздника все го-
сти получили в подарок прекрасно 
изданную книгу «Золотой юби-
лей Центрального района. Годы и 
люди» и часы с юбилейной симво-
ликой и эмблемой района.

Заключительным и самым ярким аккордом юбилейных 
мероприятий, посвященных 50-летию Центрального 
района Челябинска, стало праздничное торжество, которое 
проходило 21 октября в Челябинском государственном 
академическом театре оперы и балета имени М.И. Глинки.

Наш район – чемпион!

Гармоничный 
облик города
На очередном заседании Челябинской городской 
Думы депутаты утвердили концепцию дизайнерского 
и архитектурно-художественного облика Челябинска, 
которая должна сформировать концептуальную модель 
городской среды на основе сочетания архитектурных 
объектов, ландшафтного и светового дизайна.  

Также был рассмотрен ряд других важных вопросов, утвержде-
ны правовые акты, касающиеся сферы городского хозяйства, градо-
строительства, социальной поддержки населения, приняты важные 
финансовые решения.

В связи с тем, что городская казна пополнилась более чем на  
1,8 млрд рублей, включая межбюджетные трансферты, поступившие 
из областного бюджета в размере 1,1 млрд рублей, депутаты скоррек-
тировали параметры городского бюджета на 2011 год. Дополнитель-
ные средства будут направлены на реконструкцию и ремонт дорог – 
1 млрд 200 млн рублей, а также оказана поддержка муниципальному 
транспорту в виде субсидии на сумму 430 млн рублей.

Часть доходов бюджета города направят на заработную плату 
работникам детских садов и увеличение зарплаты остальным бюд-
жетникам с 1 октября 2011 года.

Кроме того, на заседании рассмотрен вопрос о передаче объектов 
муниципальной собственности в федеральную. В связи с поэтапным 
введением в действие «Закона о полиции» с 2012 года финанси-
рование Управления Министерства внутренних дел РФ по городу 
Челябинску будет осуществляться из федерального бюджета (напом-
ним, что ранее финансирование шло из городской казны). Поэтому 
муниципалитет должен передать в госсобственность имущество, 
которое занимают структуры МВД России по Челябинску. 

На заседании Думы в рамках поручения губернатора Челябинской 
области Михаила Юревича городские парламентарии рассмотрели 
два взаимосвязанных вопроса, касающихся улучшения внешнего 
облика города.

Концепция дизайнерского и архитектурно-художественного об-
лика Челябинска разработана с целью определения главных страте-
гических направлений развития города, и ее реализация позволит 
повысить инвестиционную привлекательность Челябинска, создать 
условия для внедрения современных материалов и технологий в ходе 
дизайнерского оформления города.

Вторым документом, который серьезно повлияет на внешний об-
лик столицы Южного Урала, станут правила содержания, ремонта 
и реставрации фасадов зданий и сооружений.

Сейчас в Челябинске наблюдается неупорядоченность в размеще-
нии вывесок и оформлении фасадов. 

Принятие новых правил позволит привести облик зданий к еди-
нообразию. Все виды работ, включая ремонт, реставрацию, установ-
ку освещения, оформление наружной рекламы, необходимо будет 
согласовать с муниципалитетом. Разработчики документа подчер-
кнули, что никто не будет заставлять собственников менять облик 
уже существующих зданий.

Фото Аркадия ИгнАтьевА
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Кадровый резерв 
«Единой России»
Партия «Единая Россия» использует различные 
формы и методы налаживания конструктивного 
взаимодействия с гражданами. Одним из средств 
такого взаимодействия стал институт сторонников 
партии. 
Во всех региональных отделениях созданы 
региональные и местные советы сторонников 
Всероссийской политической партии «Единая 
Россия». Активную работу в этом направлении  
ведет Центральное местное отделение.  
Здесь совет сторонников возглавляет  
Геннадий Иванович Сапрыкин.

5 октября состоялось собрание сторонников, на котором еди-
нороссы обсудили несколько вопросов, в том числе итоги работы 
XII Съезда партии, задачи, стоящие перед сторонниками в пери-
од проведения избирательной кампании по выборам депутатов 
в Государственную Думу Российской Федерации, а также на-
метили планы на ближайший период.

Ирина Викторовна Анфалова, секретарь первичного отде-
ления «Интернациональное», директор школы № 8, в начале 
своего выступления поздравила коллег с профессиональным 
праздником – Днем учителя, а как делегат съезда – поделилась 
впечатлениями о его работе: 

– На самом деле трудно передать словами ту удивитель-
ную  атмосферу, которая царила на съезде, где присутствовало  
11 тысяч человек. Я ощущала всю мощь и силу огромного зала, 
положительную энергетику и единение людей, испытывала на-
стоящую гордость за нашу страну. Сильное впечатление произ-
вел исторический момент, когда было объявлено, кто и в каком 
качестве пойдет на выборы президента. Эта интрига сохранялась 
до последнего момента, и в итоге решение лидеров страны было 
встречено на ура.

Рассказывая о работе съезда, Ирина Викторовна отметила, что 
в своем выступлении лидер партии «Единая Россия» Владимир 
Путин говорил о сторонниках партии как о серьезном кадровом 
резерве, на который возлагаются большие надежды.

В продолжение этой темы руководитель исполкома Централь-
ного местного отделения партии «Единая Россия» Юрий Федо-
рович Мешков познакомил собравшихся с основными направле-
ниями деятельности местного отделения, наиболее значимыми 
событиями, а также рассказал об активном участии сторонников 
партии во всех мероприятиях, которые здесь проводятся. По 
словам Юрия Федоровича, сегодня перед сторонниками сто-
ит важнейшая задача – качественно провести агитационную и 
пропагандистскую работу среди жителей Центрального района, 
особое внимание уделить людям старшего поколения, найти вре-
мя для общения с ветеранами, выслушать проблемы пожилых 
людей и помочь в их решении.

Ярким подтверждением того, что сторонники Центрально-
го местного отделения партии живут активной насыщенной 
жизнью, стала демонстрация видеоролика о восхождении на 
уральскую гору Монарга. Инициатор идеи Александр Вихляев 
собрал команду единомышленников и в первые дни нового года 
отправился покорять уральские вершины:

– Нам очень хотелось показать людям, что Урал – это не толь-
ко тяжелая промышленность и металлургия, это еще и велико-
лепная природа, уникальные места. А название горы Монарга 
переводится как «медвежья лапа», что тоже очень символично. 
Мы проделали нелегкий путь и водрузили знамя России и флаг 
партии «Единая Россия» на самой вершине горы. Это было не-
забываемое путешествие!

В ходе собрания некоторые сторонники изъявили желание 
рассказать, почему они решили вступить в партию «Единая 
Россия». Алексею Ткаченко, чтобы сделать этот важный шаг, 
понадобилось долгое время прожить за рубежом. После воз-
вращения на родину он принял твердое решение стать членом 
«Единой России» и принес в исполком заявление о вступлении 
в сторонники партии.

– Вернувшись в Россию, я увидел кардинальные перемены, 
которые произошли за последние пять лет. И большая заслуга в 
этом партии «Единая Россия», представители которой сегодня 
составляют большинство в Государственной Думе и непосред-
ственно влияют на принятие законов, – аргументировал свое 
решение Алексей Ткаченко.

Оксана ХУДЯКОВА
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19 октября во дворе дома № 2 
по улице Южной при поддержке 
Центрального местного отделения 
партии «Единая Россия» прошел 
праздник двора. Под вечер небо 

хмурилось, но настроение у всех 
было приподнятое, громко играла 
веселая музыка, а студенты Южно-
Уральского государственного уни-
верситета, выступившие в роли ве-
дущих праздника, старались увлечь 
всех весельем. На праздник пришли 
дети разного возраста с родителями 
и бабушками. Для малышей про-
вели веселые старты, а также кон-
курс талантов. Ребята могли спеть, 
сплясать, прочитать стихотворение 
и за это получали сладкие призы, 
книжки-раскраски и другие подарки. 
Дети уже знают студентов ЮУрГУ  
в лицо и всегда с нетерпением ждут 
нового праздника. Как правило, ме-
сто проведения выбирают так, чтобы 
собрать жителей семи-девяти домов. 
Например, 12 октября такой празд-
ник прошел во дворе дома № 40 по 
улице Сони Кривой.

Как пояснила председатель КТОСа  
«Южный» Фарида Фаритовна Му-
хамадеева, такие праздники про-
ходят регулярно, несколько раз 

в год – как правило, осенью и в 
конце мая (ко Дню защиты детей).  
В советское время праздники дво-
ра были доброй традицией. Ректор 
ЮУрГУ Александр Леонидович 
Шестаков, став депутатом Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области, помог ее возродить.  
А.Л. Шестаков совместно с депута-
тами Челябинской городской Думы 
А.Е. Вышегородцевым, А.А. Мото-
виловым, А.В. Шмидтом постоян-
но помогают проводить праздники 
двора, спортивные и культурно-
массовые мероприятия на террито-
риях избирательных округов.

Фарида Мухамадеева рассказала, 
что в организации различных ме-
роприятий КТОС «Южный» также 
тесно сотрудничает с Центральным 
местным отделением партии «Еди-
ная Россия» и Советом ветеранов 
Центрального района, и выразила 
всем им благодарность за помощь в 
добрых делах.

Иван ЗАГРЕБИН

Во дворе праздник!
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По словам президента, на созда-
ние миллиона дополнительных мест 
в дошкольных учреждениях в сле-
дующем году планируется выделить 
9 миллиардов рублей, но этого недо-
статочно. Дошкольных учреждений 
в стране катастрофически не хва-
тает, а в те, что есть, чрезвычайно 
трудно попасть. 

С ростом рождаемости детские 
сады востребованы все больше. Од-
нако во многих российских городах 
образовались многотысячные очере-
ди, «протяженностью» в несколько 
лет. Президент России отметил, что 
проблема детских садов и нехватки 
мест в детских дошкольных учреж-
дениях является актуальной для всей 
страны и требует незамедлительного 
решения. 

Еще одна проблема – маленькие 
зарплаты воспитателей и нянь. Пре-
зидент поручил Валентине Матвиен-
ко и ее заместителям подумать, каким 
образом можно решить эту проблему. 
«В сфере дошкольного образования 
работает около 600 тысяч граждан. 
Мы им доверяем самое дорогое – на-
ших детей; они работают помногу и 
в тяжелых условиях и, к сожалению, 
за очень низкую плату».

На встрече с руководством Совета Федерации, которая 
проходила в середине октября, проблему детских садов 
президент Дмитрий Медведев назвал «кричащей» и поручил 
верхней палате парламента вместе с правительством 
выработать срочные решения.

Что касается ситуации в столи-
це Южного Урала, то на очередном 
заседании комиссии по социальной 
политике депутаты Челябинской го-
родской Думы сообщили о том, что 
до конца года число мест в детских 
садах Челябинска планируется уве-
личить на две с половиной тысячи. 
Всего с начала года в детских са-
дах города прибавилось 550 мест. 
Сейчас ведутся работы по пере-
профилированию функциональ-
ных кабинетов в 68 детских садах 
города, что даст дополнительно еще  
1520 мест. В ближайшее время пла-
нируется завершение строительства 
двух новых зданий детских садов –  
в Металлургическом районе и на 
Северо-Западе. Это добавит еще 
340 мест. Глава города, председа-
тель Челябинской городской Думы 
Станислав Мошаров дал поручение 
депутатам, членам комиссии по со-
циальной политике проконтролиро-
вать ход строительства. 

Депутаты Челябинской городской 
Думы обратили внимание, что у го-
рожан всё чаще возникают вопросы 
по поводу существующей электрон-
ной очереди в детские сады. Люди, 
приходя к депутатам на прием, воз-

мущаются, когда их очередь неожи-
данно сдвигается назад. Управление 
образования объясняет это тем, что 
существует целый ряд льготных ка-
тегорий граждан, имеющих право 
на внеочередное получение места 
в детском саду. Кроме социально 
незащищенных слоев населения, 
сюда входят и дети работников про-
куратуры, судов и других структур, 
пользующихся федеральными льго-
тами. Изменить сложившийся поря-
док на городском уровне невозмож-
но. Однако депутаты настоятельно 
порекомендовали управлению 
образования усилить контроль за 
льготным списком. На момент по-
ступления ребенка в детский сад 
родители должны документально 
подтвердить свое право на льготу –  
в противном случае место ребенку 
будет предоставляться на общих 
основаниях.

О ситуации с обеспечением ме-
стами в детских садах в Централь-
ном районе рассказывает Ольга 
Скрипникова, главный специ-
алист управления образования 
администрации Центрального 
района Челябинска:

– Все 32 муниципальных до-
школьных учреждения, располо-
женные на территории Централь-
ного района, укомплектованы на 
сто процентов. Правильнее было 
бы сказать – переукомплектованы. 
На сегодняшний день в очереди сто-
ят 1960 ребятишек. До конца года, 
я надеюсь, эта цифра сократится, 
потому что планируется открыть  
8 групп в детском саду № 52 и  
еще 4 группы в других дошколь-
ных учреждениях, куда мы примем  
240 детей. Несмотря на то, что в 
Центральном районе самый высо-
кий показатель по охвату дошколь-
ным образованием – 86 процентов, 
проблема дефицита мест в детских 
садах стоит очень остро. Особенно 
это касается Тополиной аллеи, райо-
на областного суда, где проживает 
много молодых семей. Без участия 
муниципалитета ее не решить. Ру-
ководство города принимает необхо-
димые меры. Ведется строительство 
новых детских садов, городские 
власти активно участвуют в про-
цессе возврата детским садам поме-
щений, которые в свое время были 
переданы различным учреждениям. 
Конечно, это не поможет искоренить 
проблему в целом, но позволит со-
кратить очередь.

Оксана ХУДЯКОВА
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Как потратить 
миллион? 
На этот вопрос мы попросили ответить депутата 
Челябинской городской Думы Андрея Владимировича 
Шмидта, который ежегодно направляет по одному 
миллиону рублей, выделенному из городского бюджета, 
на нужды избирателей. 

– Андрей Владимирович, Вы работаете в Центральном избира-
тельном округе № 37, где находится много школ, детских садов, 
больниц. Такая специфика района сказывается на обращениях 
избирателей?

– Безусловно. С руководителями этих учреждений мы тесно ра-
ботаем вот уже семь лет и при распределении бюджетных средств 
учитываем их пожелания, направляя деньги на первоочередные нуж-
ды. Так, например, в течение 2010 года большинству дошкольных и 
школьных учреждений выделено по 20 тысяч рублей, а в 2011-ом –  
уже по 40 тысяч. Деньги небольшие, но кому-то они помогли ре-
шить вопрос с приобретением оргтехники, игровых модулей, кому-
то пригодились на закупку строительных материалов, обустройство 
спортивной площадки, замену оконных блоков – директора школ и 
заведующие детскими садами сами решали, на какие цели потратить 
деньги.

– Сколько КТОСов находится на территории избирательного 
округа № 37? Как Вы с ними сотрудничаете?

– Мы работаем со всеми шестью комитетами территориального 
общественного самоуправления, которые входят в избирательный 
округ. Вообще, у жителей Центрального района всегда была актив-
ная жизненная позиция, они с удовольствием принимают участие 
во всех мероприятиях районного и городского масштаба. Вместе 
мы проводим субботники, праздники дворов, ходим на митинги, 
участвуем в торжественных мероприятиях, посвященных знаме-
нательным датам. Со всеми председателями КТОСов за годы со-
вместной работы сложились по-настоящему добрые и дружеские 
отношения. Это Наталья Николаевна Чистякова (КТОС «Полет»), 
Лариса Ивановна Каргополова (КТОС «Имени Героев России), 
Любовь Ивановна Колова (поселок Мелькомбинат-2), Валентина 
Александровна Василенко (КТОС «Лесопарковый»), Сергей Нико-
лаевич Ткач (КТОС «Алое поле»), Татьяна Сергеевна Гусева (КТОС 
«Шершневский»).

В течение этого года все КТОСы получили по 15 тысяч рублей на 
приобретение призов, сувениров, благодарственных писем и грамот 
к Дню Победы, Дню пожилого человека, а также проведение празд-
ничных мероприятий.

– В настоящее время в Челябинске реализуется программа по 
благоустройству дворовых территорий. Депутатские средства 
как-то задействованы в этом направлении?

– Конечно. Приведу конкретные примеры. В первом полугодии 
было выделено 30 тысяч рублей на ограждение газонов придомо-
вой территории по улице Энтузиастов, 1. На монтажные работы и 
устройство парковки во дворе дома № 66 по проспекту Ленина на-
правлено около 67 тысяч рублей. Еще 63 тысячи выделено на под-
готовительные работы под устройство хоккейной коробки и 70 тысяч 
рублей – на ее монтаж.

– Уже несколько лет в Центральном районе по вашей ини-
циативе проходит акция «От доброго сердца», направленная на 
оказание помощи пожилым людям, созданы трудовые молодеж-
ные отряды депутата Андрея Шмидта. Какую именно помощь 
оказывают волонтеры пенсионерам и ветеранам?

– За годы действия программы «От доброго сердца» ее участника-
ми стали более 700 жителей Центрального района. Ребята помогают 
в уборке по дому, моют и утепляют окна на зиму, делают косметиче-
ский ремонт, ходят за продуктами; кроме того, у нас есть профессио-
нальный юрист, который бесплатно консультирует пенсионеров.

– Кто может стать участником акции?
– Любой нуждающийся, проживающий в Центральном избира-

тельном округе № 37.
Для этого необходимо заполнить купон-заявку  
и отправить его по адресу: 454080, Челябинск,  

пр. Ленина, 78, офис 100,  
депутату Челябинской городской Думы А.В. Шмидту.  
Также заявку можно оставить по телефону 267-90-84  

(Светлана Владимировна Казанцева).

Одно из таких мероприятий про-
ходило в ЮУрГУ 20 октября. Это 
Областная научно-практическая 
конференция советов ветеранов 
вузов «Обмен опытом и повыше-
ние эффективности работы советов 
ветеранов», в работе которой при-
няли участие активисты Централь-
ного МО, энергичные и всегда мо-
лодые душой пенсионерки Нелли 
Семеновна Бабинкова, член Совета 
ветеранов ЮУрГУ, и Ирина Сер-
геевна Кальметьева, заместитель 
председателя Совета ветеранов 
Центрального района.

Мероприятие такого масштаба и 
уровня проводится в Челябинской 
области впервые, но результат пока-
зал, что оно обязательно будет иметь 
продолжение – подобные встречи 
должны стать традиционными. 

Сегодня советы ветеранов вузов 
объединяют в своих рядах около 
1500 человек. Их деятельность 
имеет важное значение для раз-
вития межвузовских связей и от-
ношений в области ветеранского 
самоуправления, защиты прав и 
интересов ветеранов.

По словам одного из идейных 
вдохновителей и организаторов ме-
роприятия, депутата Челябинской 
городской Думы, заместителя се-
кретаря политсовета Центрального 
местного отделения партии «Еди-
ная Россия», начальника управле-
ния по внеучебной работе ЮУрГУ 
Андрея Владимировича Шмидта, 
конференция объединила едино-
мышленников и стала знаковым 
событием для ветеранского вузов-
ского движения.

– Мы пригласили поделиться 
опытом не только представите-
лей ведущих вузов со всей Че-
лябинской области, но и руково-
дителей областного,  городского 
и районного советов ветеранов 
(с последним мы плотно сотруд-
ничаем уже много лет), а также 
представителей министерства об-
разования и науки Челябинской 
области, областной профсоюзной 
организации работников народ-
ного образования и науки РФ. 
Председатели советов ветеранов 
вузов выступили с докладами на 
разные темы, рассказали о своих 
методах работы, в том числе о со-
вместных проектах со студента-
ми, нравственно-патриотическом 
воспитании молодежи, формах со-
циальной поддержки ветеранов и 
так далее. Наш университет всег-
да славился своим ветеранским 
движением и имеет богатейший 
опыт работы в этом направлении. 
Совету ветеранов ЮУрГУ было о 
чем рассказать и чем поделиться с 
коллегами. Это и Уроки мужества, 
посвященные празднованию Дня 
Победы, и культурно-массовая 
работа, и проведение совместных 
мероприятий с привлечением му-
зея и библиотеки ЮУрГУ, и многое 
другое. Специально к конферен-
ции мы выпустили сборник мето-
дических и нормативно-правовых 
материалов, где обобщен поло-
жительный опыт работы советов 
ветеранов вузов, опубликованы 
основные законодательные акты, 
тезисы докладов, а также другая  
полезная информация, в том числе 
телефонный справочник, – расска-
зывает Андрей Владимирович.

Программа конференции была 
насыщенной и разнообразной. 
После основной части для гостей 
была организована экскурсия по 
университету, а в заключение со-
стоялся большой концерт, под-
готовленный силами творческих 
коллективов ЮУрГУ.

По инициативе секретаря полит-
совета, депутата Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
Александра Леонидовича Ше-
стакова и депутата Челябинской 
Гордумы Андрея Владимировича 
Шмидта проводятся праздничные 
мероприятия, встречи, в которых 
принимают участие представите-
ли советов ветеранов, КТОСов, 
общественных организаций Цен-
трального и Тракторозаводского 
районов, уважаемые жители Челя-
бинска, почетные граждане. 

В этом году День мудрости и до-
броты собрал более ста человек, для 
которых был организован празднич-
ный стол, великолепная концертная 
программа. На протяжении всего ве-
чера в адрес виновников торжества 
звучали теплые слова и поздравле-
ния от руководства Центрального 
местного отделения партии «Единая 
Россия», администрации Централь-
ного района.

В своем приветствии ректор 
Южно-Уральского государствен-
ного университета Александр Лео-

нидович Шестаков искренне и от 
души поздравил жителей района 
с праздником, отметив, что среди 
них много ветеранов ЮУрГУ, ко-
торые своим трудом на протяжении 
долгих лет создавали славу универ-
ситету.

Приятным сюрпризом стало 
выступление выпускника ЧПИ, 
нашего земляка Юрия Михайло-
вича Шулякова, который прочитал 
стихотворение собственного сочи-
нения, посвященное 50-летнему 
юбилею Центрального района.

А Николай Ильич Кондратенков 
исполнил две авторские песни, 
одну из них посвятив ветеранам, 
другую – прекрасной половине 
человечества.

По словам председателя КТОСа 
«Имени Героев России» Ларисы 
Ивановны Каргополовой, такие 
встречи дают прекрасную возмож-
ность пожилым людям, среди ко-
торых много одиноких, встретить 
старых друзей, сослуживцев, пооб-
щаться в неформальной обстанов-
ке, обсудить насущные проблемы и 
приятно провести время.

Молодые исполнители пода-
рили ветеранам замечательную 
концертную программу, в кото-
рую вошли лучшие произведения 
советских времен. А когда зазву-
чала песня «Команда молодости 
нашей», пожилые люди не смогли 
удержаться и стали дружно под-
певать молодежи. Полосу подготовила Оксана ХУДЯКОВА

Ветераны вузов 
поделились опытом
В Центральном местном отделении партии «Единая 
Россия», которое возглавляет секретарь политсовета, 
депутат Законодательного Собрания Челябинской области, 
ректор Южно-Уральского государственного университета 
Александр Леонидович Шестаков, большое внимание 
уделяется поддержке ветеранов и их привлечению к участию 
во всех значимых мероприятиях. 

Команда молодости нашей
Для Центрального местного отделения партии «Единая 
Россия» доброй традицией стало в первых числах октября 
поздравлять жителей района с Международным днем 
пожилых людей.
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юридического факультета ЮУрГУ, а ныне проректору 
по учебной работе Владимиру Ивановичу Майорову, 
доктору юридических наук, имеющему колоссальный 
опыт правоохранительной работы. Для исправления 
ситуации по инициативе комитета ТОС «Алое поле» 
и образована одноименная дружина. На момент реги-
страции костяк дружины составили двенадцать чело-
век – в основном люди зрелого возраста. Но сегодня 
наша главная боевая сила, конечно же, студенчество –  
первокурсники юридического факультета ЮУрГУ.  
У них по учебному плану предусмотрена ознакоми-
тельная практика, которую ребята по желанию как раз 
и проходят с октября, участвуя в рейдах. Пиковая чис-
ленность учебного взвода отмечена в 2010/11 учебном 
году – 76 практикантов-стажеров, ныне их 33.

– Назовите наиболее проблемные территории, 
где чаще всего приходится сталкиваться с нару-
шителями?

– Конечно, это всем известный «профессорский 
гастроном» – жилой дом по проспекту Ленина, 74 – 
любимое место студентов близлежащих вузов и посе-
тителей парка имени Ю.А. Гагарина. Вот где никогда 
не было недостатка в правонарушителях! Жители жа-
ловались на шум, беспорядок, мусор, который остав-
ляют после себя студенты. В последние годы нару-
шителей там стало значительно меньше: регулярные 
рейды дают результаты – никто не хочет оказаться в 
полицейском участке. Не менее злачным местом был 
и сквер перед главным корпусом ЮУрГУ. Сами мы не 
имеем права составлять протокол на нарушителей – 
это должны делать штатные сотрудники полиции. Но 
пресечь правонарушение, провести разъяснительную 
беседу с виновниками, задержать наиболее злостных 
нарушителей, что называется, на месте преступления 
и препроводить в опорный пункт для дальнейшего 
разбирательства или сообщить куда следует – это 
мы можем. Надеюсь, что со временем у нас все-таки 
появится хороший полноценный закон, где будут опре-
делены права и обязанности дружинников, их право-
вой статус, финансовое и материально-техническое 
обеспечение ДНД, гарантии правовой и социальной 
защиты народных дружинников, меры их поощрения. 
Все эти пункты некогда очень четко и лаконично сфор-
мулировал Феликс Эдмундович Дзержинский: «На-
родные дружины – форма участия граждан совместно 
с органами внутренних дел в охране общественного 
порядка. Основными методами их деятельности по 
обеспечению правопорядка являются убеждение и 
принуждение. Осуществляя функции государствен-
ных органов по пресечению правонарушений, дру-
жины применяют и некоторые властные полномочия 
административно-правового характера».

Оксана ХУДЯКОВА

Работа идет –  
результат будет!

К своему 50-летнему юбилею район подходит 
с отличными показателями. На сегодняшний день 
отремонтированы все 24 внутридворовых проезда. 
Это подъезды к 75 многоквартирным жилым домам. 
Из 11 объектов капитального ремонта и строитель-
ства дорог завершено 7. Из 35 дворовых территорий 
принято в эксплуатацию 15.

Благоустройство дворов – это целый комплекс ра-
бот: расширение и ремонт проездов, строительство 
парковок, озеленение, устройство отводов талых и 
поверхностных вод, строительство детских игро-
вых площадок и зон отдыха. Более 100 эскизных 
проектов ремонта дворового пространства жители 
района подготовили совместно с управляющими 
компаниями и утвердили на общих собраниях при 
активной поддержке комитетов территориального 
общественного самоуправления.

 «Вообще, уникальность этой программы в том, 
что сами люди принимают в ней участие: подсказыва-
ют, вносят предложения, как сделать двор лучше», –  
рассказал руководитель Регионального исполкома 
партии «Единая Россия» Александр Мотовилов.

Значительные изменения в 2011 году произошли 
в сфере внешнего благоустройства Центрального 
района, особенно это заметно в развитии дорожной 
инфраструктуры.

Борьбу с автомобильными пробками начинали с 
расширения перекрестков улиц с интенсивным дви-
жением, но повышение мобильности населения и 
увеличение числа автомобилей диктуют свои прави-
ла. В настоящее время для увеличения пропускной 
способности, скорости и безопасности движения 
произведена реконструкция шести магистральных 
улиц района. Это проспект Ленина, улицы Труда, 
Энгельса, Коммуны, Володарского, Энтузиастов. 
В стадии завершения реконструкция улицы Воров-
ского. На 24 % увеличились физические объемы 
магистральных дорог. Построен  новый мост через 
реку Миасс.

В районе развивается новая транспортная сеть. 
Строительство развязок позволяет перераспре-
делять транспортные потоки, формировать сеть 
магистралей непрерывного движения для отвле-
чения потоков из центральной части города. За-
вершены строительно-монтажные работы на раз-

Что движет добровольцами, почему они борются с 
правонарушителями на общественных началах и с ка-
кими проблемами им приходится сталкиваться в своей 
непростой, а порой и опасной работе – об этом мы бе-
седуем с командиром ДНД «Алое поле», внештатным 
сотрудником УМВД России по Челябинской области 
Владимиром Высоковским.

– Все проблемы сводятся к тому, что на фоне сокра-
щения личного состава участковых уполномоченных 
при реформировании МВД правонарушители не ис-
чезли и продолжают отравлять жизнь законопослуш-
ным гражданам. Помочь челябинцам обрести покой, 
предотвратить самосуды в критических ситуациях и 
хоть чуть-чуть разгрузить участковых инспекторов, 
работающих буквально до изнеможения, могли бы 
народные дружины, к чему и призывает руководство 
страны и МВД. Но нормального внятного закона, 
регулирующего деятельность добровольных народ-
ных дружин, на сегодняшний день нет. В 2002 году 
в Государственную Думу группой депутатов внесен 
законопроект «Об участии граждан РФ, обществен-
ных и государственно-общественных объединений и 
организаций в обеспечении правопорядка». Вполне 
адекватный и полноценный документ, где определены 
правовая основа, задачи и принципы; форма и порядок 
участия граждан, общественных объединений, органи-
заций в обеспечении правопорядка; регламент функ-
ционирования и взаимодействия народных дружин 
с различными правоохранительными структурами, а 
также установлены гарантии их правовой и социаль-
ной защиты. К сожалению, данный законопроект про-
лежал «под сукном» два года и так и не был принят.

В 2004 году принято временное положение о ДНД 
в Челябинске – абсолютно пустое и декларативное, 
позволившее как максимум узаконить сам факт суще-
ствования ДНД. Более года назад вышел проект закона 
Челябинской области «Об участии граждан в охране 
общественного порядка». Это абсолютно «сырой» до-
кумент, который не может служить основанием для 
работы дружинников. Могу конкретизировать свои 
замечания. Во-первых, в проекте закона отсутствует 
четкая регламентация применения силового воздей-
ствия на правонарушителя и возможности использова-
ния дружинниками спецсредств при исполнении своих 
обязанностей. Кроме того, не прописана ответствен-
ность граждан за неисполнение законных требований 
дружинника. Ничего не сказано о социальных гаран-

Новый двор в Медгородке – это еще один объ-
ект «Добрых дел» в Центральном районе, который 
построен в рамках партийной программы «Единой 
России».

По традиции на торжественное открытие двора 
приехали глава районной администрации Равиль 
Хамитович Гибадулин, его заместитель по соци-
альным вопросам Галина Андреевна Гаврилова, 
руководитель исполкома Центрального местного 
отделения партии «Единая Россия» Юрий Федоро-
вич Мешков, депутат Челябинской городской Думы 
Андрей Владимирович Шмидт, а также помощник 
депутата Александра Евгеньевича Вышегородцева 
Алексей Владимирович Бухтояров.

Жители дома сразу же окружили высоких гостей, 
чтобы поблагодарить за такой прекрасный подарок 
к 50-летнему юбилею родного района, который в 
этом году совпал с 275-летием Челябинска.

– Раньше у нас во дворе стоял одинокий покосив-
шийся грибок и лавочка, не было тротуара, дорога 
перед домом была вся разбита. Теперь любо-дорого 
посмотреть: новый ровный асфальт, тротуар, а 
сколько разных сооружений на детской площадке! –  
делятся радостью супруги Солдаткины: Анатолий 
Яковлевич и Зинаида Никитична.

Результат партийной инициативы по достоинству 
оценили и молодые мамочки, которые теперь с удо-
вольствием будут выходить на прогулку со своими 

вязке по улице Братьев Кашириных на участке от 
улицы Кирова до улицы Российской с выходом на 
улицу Труда. Продолжается строительство транс-
портных развязок на пересечении улицы Труда и 
автодороги «Меридиан», на пересечении улицы 
Худякова и Университетской набережной, Запад-
ного Шоссе.

По результатам анкетирования жителей района, 
проведенного в 2010 году, по вопросам благоустрой-
ства и ЖКХ с учетом их пожеланий и предложе-
ний составлены текущие и перспективные планы, 
определены приоритетные направления в развитии 
района. Значительная часть населения высказалась 
за благоустройство дворовых территорий. Действи-
тельно, на фоне результатов «дорожной революции» 
неблагоустроенные дворы смотрятся непривлека-
тельно.

С малого начинались работы по ремонту вну-
триквартальных и внутридворовых проездов. Если 
в 2007 году усовершенствовали асфальтобетонное 
покрытие всего на 6 объектах, то уже в 2010 году 
в рамках городской программы отремонтировали 
дворовые проезды около 94 многоквартирных жи-
лых домов. 

Комплекс работ по благоустройству дворов вклю-
чает также восстановление внутриквартального и 
внутридомового освещения, которое планируется 
завершить в ноябре.

В рамках проекта «Добрые дела» большое вни-
мание уделяется образовательным учреждениям 
района. В настоящее время завершено строитель-
ство школьных стадионов в МОУ СОШ № 30 
и МАОУ СОШ № 148, а также пристроя к шко-
ле № 127 для незрячих и слабовидящих детей.  
В школе № 138 проведен ремонт подъездных пу-
тей. В школах №№ 30, 67, 148, а также в школе-
интернате № 4 отремонтированы ограждения.  
В детских садах №№ 443, 403, 259 и школах  
№№ 8, 63, 147 (филиал) выполнены работы по ре-
монту кровель. В восьми учреждениях образования 
(школы №№ 30, 63, 67, 90, 138, 147, 147 (филиал), 
153, 97) отремонтированы инженерные сети. Необ-
ходимые работы по инженерным сетям выполнены 
также в семи дошкольных учреждениях (детские 
сады №№ 97, 181, 213, 259, 307, 343, 438).

детьми и не побоятся отпускать на площадку более 
старших ребятишек.

Но больше всего подарку радовались, конечно, ма-
ленькие жители. Весь вечер их развлекали большой 
белый медведь и тигренок Жорик, а также веселые 
ведущие, которые провели викторину на знание досто-
примечательностей города, организовали подвижные 
игры и порадовали всех собравшихся замечательным 
исполнением всеми любимых детских песен.

Оксана ХУДЯКОВА

тиях для лиц, активно участвующих в охране обще-
ственного порядка. Не предусмотрено, на какие сред-
ства и на каких площадях должны создаваться пункты 
охраны общественного порядка. Это лишь некоторые 
минусы данного документа. По нему тоже оказалось 
невозможно работать.

– Совсем недавно администрация Челябин-
ска разработала два документа: постановление  
«О создании условий для деятельности доброволь-
ных формирований населения по охране обще-
ственного порядка» и трехстороннее соглашение 
между районной администрацией, УВД и добро-
вольной народной дружиной. Что вы можете ска-
зать по поводу этих документов?

– Их обсуждение было вынесено на аппаратное со-
вещание под председательством заместителя главы 
администрации города, куда были приглашены пред-
ставители всех сторон. Но разговор ушел немного в 
сторону, хотя темы затрагивались интересные и зло-
бодневные. Все участники обсуждения сошлись во 
мнении, что движение народных дружин нужно раз-
вивать и всячески им содействовать. Не буду подробно 
останавливаться на пунктах постановления, скажу так: 
оно нуждается в серьезной доработке, для чего следу-
ет принять отсутствующий сегодня правовой акт как 
минимум на региональном уровне государственной 
власти, которым единственно могут регулироваться 
правоотношения такого рода. Сейчас мы совместно 
с городской администрацией пытаемся выйти с ини-
циативой на Законодательное Собрание Челябинской 
области. Для подготовки этого документа и вынесения 
его на обсуждение депутатов областного парламента 
планируется создание рабочей группы, в которую я 
предполагаю пригласить представителей всех сторон, 
так или иначе компетентных в вопросах правоохра-
нительной деятельности и работы народных дружин. 
В их числе сотрудники полиции, представители юри-
дического факультета ЮУрГУ, Общественного совета 
при ГУ МВД России по Челябинской области, Коор-
динационного совета при главе Челябинска и, разуме-
ется, самих дружин.

– Владимир Владимирович, расскажите о вашей 
дружине. Как давно она создана?

– ДНД «Алое поле» работает как территориальная 
начиная с 2004 года. На тот момент в микрорайоне 
создалась невыносимая обстановка. Сама идея ор-
ганизации дружины принадлежит бывшему декану 

В Челябинске полным ходом идет реализация проекта «Добрые дела».  
В Центральном районе в эту масштабную программу включено 72 объекта. 

Перемены,  
которых ждали
Перемены,  
которых ждали

Народный патруль
Добровольная народная дружина «Алое поле» – единственная в Центральном районе 
Челябинска организация, которая продолжает патрулировать улицы города, как в старые 
добрые советские времена.

Председатель КТОСа «Алое поле» Сергей 
Николаевич Ткач всегда готов рассказать 
нашим корреспондентам о самых важных  
и значимых событиях, происходящих  
на вверенной ему территории. А наша 
газета в свою очередь всегда рада написать 
об этих событиях, а также рассказать 
о людях, которые составляют гордость 
и славу родного района. Ветеран Великой 
Отечественной войны Федор Александрович 
Смыченко показывает председателю КТОСа 
свежий номер газеты, где опубликованы 
воспоминания фронтовика.

Человек пожилой – это мудрости клад,
Это фонд золотой, это россыпь талантов.
Вам спасибо за всё! И почёт вам, и честь!
И спасибо за то, что вы были и есть!
Эти теплые слова стали лейтмотивом всех меро-

приятий и встреч, посвященных Международному 
дню пожилых людей. В актовом зале администра-
ции Центрального района состоялся праздничный 
концерт, на который были приглашены уважаемые 
жители, ветераны войны и труда, представители 
КТОСов, общественных объединений.

Виновников торжества приветствовали глава 
администрации Равиль Хамитович Гибадулин, за-
меститель главы администрации Центрального 
района Галина Андреевна Гаврилова, а также де-
путат городской Думы Александр Евгеньевич Вы-
шегородцев.

В канун 50-летия Центрального района концерт 
приобрел особый, юбилейный оттенок. Кроме руко-
водителей администрации, жителей района пришли 
поздравить артисты от мала до велика. 

Открыли праздничный концерт солистки образ-
цового коллектива театра танца «Классика» (гим-
назия № 10). Затем прозвучала всеми известная  и 
любимая песня «Я люблю тебя, жизнь!» в исполне-
нии заслуженного артиста РФ Вячеслава Усольцева, 
а «Катюшу» подпевал весь зал.

Порадовали своими номерами озорная девчонка 
Настя Дашевская, лауреат всероссийских конкур-
сов, которая исполнила несколько народных песен, а 
хореографический коллектив «Забава» лихо отбивал 
каблуками ритм, задаваемый мелодией, исполнен-
ной на деревянных ложках. Самая юная артистка 
Ксюша Витовтова прочла свое стихотворение, по-
священное юбилею города. Модный по сей день 
вальс исполнила красивая пара из Центра развития 
творчества детей и юношества. Николай Игнатьев, 
лауреат международных конкурсов, подарил гостям 
праздника песню «Галина». Вместе с Татьяной Казь-
миной в финале концерта они спели известную и 
всеми любимую песню «Мы желаем счастья вам!». 
Молодым артистам дружно подпевал весь зал!

А на следующий день жителей района чествовал 
глава администрации Равиль Хамитович Гибадулин. 
Вместе со своим заместителем Галиной Андреевной 
Гавриловой за большим праздничным столом они око-
ло двух часов общались с пожилыми людьми. В этот 
день в здании администрации царила по-домашнему 
уютная и теплая атмосфера. Гости неспешно пили 
чай из большого самовара, разговаривали, делились 
с руководителями администрации своими проблема-
ми, благодарили за помощь в решении тех или иных 
вопросов. Например, жительница многоквартирного 
дома по улице Энгельса Нина Андреевна Волковая 
поблагодарила за благоустройство двора и прочитала 
стихотворение собственного сочинения.

Равиль Хамитович Гибадулин в свою очередь ска-
зал добрые слова в адрес самых активных и неравно-
душных жителей. Они были приглашены на торже-
ственное мероприятие, посвященное юбилею района, 
которое прошло 21 октября в Театре оперы и балета.

Праздник мудрости  
и доброты

Двойная радость
Жителям дома по адресу: Медгородок, 6б повезло вдвойне: они живут в двух шагах  
от соснового бора, который дарит им чистый свежий воздух, а буквально на днях  
к этому преимуществу добавилась новая детская площадка с каруселями, качелями, 
горкой, спортивными лестницами, яркой песочницей и лавочками.
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На Межрегиональной партийной конферен-
ции Северо-Западного федерального округа, 
которая проходила 5 сентября в Череповце, 
лидером единороссов Владимиром Путиным 
были озвучены новые социальные проекты: 
«Учительский дом», «Ипотека для учителей», 
«Земский врач», «Предоставление высокотех-
нологичной медицинской помощи», «Равные 
возможности». 

Общество инвалидов Центрального райо-
на под руководством Татьяны Алексеевны 
Кузнецовой вместе с директором социально-
реабилитационного центра обслуживания на-
селения «Добродей» Владимиром Сергеевичем 
Хайдуковым пытается привлечь внимание город-
ских и районных властей к решению социальных 
проблем людей с ограниченными физическими 
возможностями – речь идет о доступности город-
ской среды, создании рабочих мест, повышении 
уровня жизни инвалидов и так далее. 

ООО «Добродей» занимается производством 
и установкой подъемников и пандусов, поэтому 
главное направление его сотрудничества с об-
ществом инвалидов – повышение доступности 
городской среды. Сегодня только в Челябинске 
этой организацией установлено 10 подъемников 
и 4 пандуса. Ими оборудованы аптеки, магази-
ны, больницы, учреждения культуры, школы, в 
том числе в Магнитогорске и Коркино.

У ООО «Добродей» есть всё, чтобы обеспе-
чить качественной и недорогой продукцией 
большинство учреждений города: и производ-
ственные мощности, и штат квалифицирован-
ных, опытных инженеров-конструкторов.

Но получить муниципальный заказ не так-то 
просто. Поэтому Владимир Сергеевич вместе 

Вход запрещён?
В Челябинском региональном исполкоме партии «Единая Россия» прошла 

пресс-конференция с участием руководителя областного штаба «Молодой 
гвардии Единой России» Александра Галкина и представителей обществен-
ной организации инвалидов. В ходе диалога участники рассказали журна-
листам о реализации партийного проекта «Равные возможности».

На сегодняшний день завершается подготовительный этап одного из на-
правлений проекта – обеспечение всех нуждающихся инвалидными коля-
сками.

«Рассматривается несколько вариантов колясок. Учитывая опыт других 
регионов, которые закупали китайские и корейские, мы приобретаем каче-
ственные и сертифицированные коляски четырех видов: электрические, про-
гулочные, универсальные и с санитарным обеспечением, поскольку нужно 
учитывать интересы всех людей», – сообщил Александр Галкин.

По его словам, инвалидные коляски будут выдаваться в порядке очереди 
с 1 ноября нуждающимся жителям Челябинской области, с подключени-
ем местных властей и общественных организаций. Подать заявку можно 
в районные управления социальной защиты населения или напрямую в 
министерство социальных отношений Челябинской области, предоставив 
необходимый пакет документов.

Помимо этого, добавил Александр Галкин, проект «Равные возможности» 
преследует еще одну задачу – сделать городскую среду доступной для мало-
мобильных групп населения.

«С одной стороны, мы ликвидируем очереди на коляски, но с другой –  
социально значимые объекты до сих пор остаются недоступными для ин-
валидов. Наша задача – привлечь внимание общественности к проблемам 
доступности городской среды», – объяснил он.

Активисты областного штаба «Молодой гвардии Единой России» и регио-
нального отделения общества инвалидов провели на Кировке мониторинг 
доступности среды для маломобильных групп населения. 

По итогам рейда составлены акты, которые вручены представителям 
учреждений, расположенных в пешеходной зоне.

«Мы видим, что большая часть объектов сегодня недоступна. Более того, 
где-то нам даже хамят. С такими фактами будем разбираться отдельно. Тех 
предпринимателей, которые прислушаются и пообещают установить пандус 
в течение месяца, мы поблагодарим», – говорит Александр Галкин.

В случае если бизнесмен окажется социально не ответственным, моло-
догвардейцы готовы организовать пикет, писать жалобы в прокуратуру и 
подавать иски в суд.

«Кировка создана для всех категорий граждан, в том числе и для маломо-
бильных групп населения. Через месяц мы вернемся сюда и проверим, кто 
исправился, а кто нет. По закону они обязаны оборудовать учреждения панду-
сами», – добавил руководитель штаба «Молодой гвардии Единой России».

Председатель областного отделения Всероссийского общества инвалидов 
Елена Куртеева не оставляет надежды на то, что собственники помещений все-
таки отреагируют на замечания общественности по поводу доступности.

«Я надеюсь на здравый смысл людей. Если не отреагируют в доброволь-
ном порядке, то будем использовать другие рычаги воздействия», – заявила 
Елена Куртеева.

Пока же, как считает представитель общественной организации, инвалид-
колясочник Евгений Коробейников, доступны только тротуары Кировки, 
а в большинство прилегающих зданий и объектов люди с ограниченными 
физическими возможностями попасть не могут.

 «Получается, что человек с инвалидностью приезжает на Кировку – а она 
ему недоступна. Ведь не только мы не можем попасть, но и люди из других 
регионов. Элементарно невозможно зайти куда-нибудь поесть», – говорит 
Евгений Коробейников.

По его мнению, предпринимателям необходимо понять, что букву закона 
соблюдать необходимо.

«Прокуратура всегда будет на нашей стороне. Сейчас же у бизнеса есть 
возможность в добровольном порядке сделать Кировку доступной», – под-
черкнул он.

Другой активист организации, Дмитрий Степанов, уверен, что Челябинск 
на 90% недоступен для инвалидов: «Кировка – это лицо города. Если мы не 
можем никуда здесь попасть, то что говорить о приезжих. Даже если куда-то 
зайдешь, оттуда потом не выберешься».

Его огорчают такие инфраструктурные ограничения. По мнению Дмит-
рия, нужно менять отношение людей к инвалидам, тогда и они смогут сво-
бодно проводить время, прогуливаясь по городу.

По материалам сайта chelyabinsk.er.ru

с Татьяной Алексеевной пытаются выстроить 
конструктивный диалог с властями, депутатами 
разных уровней, руководством регионального 
отделения партии «Единая Россия».

– Мы отправили письма в адрес секретаря 
политсовета Челябинского регионального отде-
ления партии «Единая Россия» Владимира Вик-
торовича Мякуша и руководителя исполкома 
ЧРО Александра Александровича Мотовилова, 
в которых выразили готовность участвовать в 
партийной программе «Равные возможности». 
Наше предложение нашло поддержку у «Еди-
ной России», поэтому надеемся в ближайшее 
время получить конкретные заказы. Планируем 
расширить производство с целью оборудовать 
социально значимые объекты приспособления-
ми, обеспечивающими доступность среды. Их 
установка предусмотрена городской, областной 
и федеральной программами, – говорит Влади-
мир Сергеевич.

Буквально на днях «Добродей» установил 
пандус в управлении социальной защиты на-
селения администрации Центрального райо-
на по улице Советской, 36. В этом же здании 
находится районный совет ветеранов. Для 
инвалидов-колясочников, да и молодых жен-
щин с детскими колясками, наличие пандуса 
очень важно. В Центральном районе объект 
подобного значения, оборудованный сред-
ствами обеспечения доступности, пока един-
ственный. Зато в других районах работа идет 
полным ходом.

Инвалиды района-юбиляра с нетерпением 
ждут, когда новые подъемники и пандусы поя-
вятся на социально значимых объектах.

Оксана ХУДЯКОВА

деления дневного пребывания читает лекции и 
проводит беседы о сангигиене, здоровом образе 
жизни, профилактике ряда заболеваний. Думаю, 
интерес у людей с ограниченными возможностя-
ми вызовут занятия прикладным творчеством. 
Пенсионеры, которые отдыхают в отделении 
дневного пребывания, с удовольствием осваи-
вают технику декупажа, занятия ведет очень 
увлеченный человек, прекрасная мастерица 
Светлана Алексеевна Дульцева, которая сможет 
заинтересовать и наших новых подопечных. Для 
рукодельниц в Школе организован кружок по 
вязанию. В ближайшей перспективе планиру-
ется обучение компьютерной грамотности. Од-
ним словом, в нашем Центре каждый инвалид 
может найти себе занятие по душе, обрести еди-
номышленников, поделиться секретами своего 
мастерства. Кроме того, общность интересов 
помогает людям с ограниченными возможно-
стями здоровья найти поддержку друг в друге, –  
рассказывает Наталья Викторовна.

Накануне открытия Школы реабилитации 
группа социальных работников КЦСОН прошла 
курсы сиделок в Патронажной службе. Приобре-
тенные навыки по уходу за лежачими больными 
они передадут родственникам больных. Кроме 
того, в скором будущем Центр планирует приоб-
рести простейшие средства социально-бытовой 
адаптации (крючок для застегивания пуговиц, 
подголовник для мытья головы, захват для на-
девания носков и так далее), их правильному 
использованию также можно будет научиться 
на занятиях Школы.

Занятия проводятся  
ежедневно с понедельника по пятницу  

с 14:00 до 17:30.  
Приглашаем всех желающих. 
Дополнительная информация  
по телефону (351) 232-08-69.

Оксана ХУДЯКОВА

В зоне доступа
К участию в реализации партийного проекта «Равные возможности» 
подключились челябинские организации инвалидов.

По словам директора Центра Натальи Вик-
торовны Мачикиной, новое направление дея-
тельности позволит не только сделать жизнь 
инвалидов более разнообразной и интересной, 
поможет им найти применение своим способ-
ностям, но и принесет практическую пользу 
как самим инвалидам, так и их родственникам, 
которые научатся правильно ухаживать за бес-
помощными больными людьми.

– Занятия в Школе реабилитации проводят-
ся по шести направлениям. Первое включает в 
себя физкультурно-оздоровительные меропри-
ятия. Занятия ведет инструктор по лечебной 
физкультуре. У нас в Центре есть просторный 
спортивный зал, несколько тренажеров, беговая 
дорожка. Под руководством специалиста инва-
лиды могут делать простые упражнения для 
укрепления мышц рук и ног, восстановления 
моторики рук. Второе направление – оказание 
психологической помощи. В штате КЦСОН ра-
ботает профессиональный психолог. Врач от-

Полезные уроки
В МУ «Комплексный центр социального обслуживания населения  
по Центральному району города Челябинска» начинает работать Школа 
реабилитации лиц с ограниченными физическими возможностями.  
Данная инициатива принадлежит Министерству социальных отношений 
Челябинской области и носит пока экспериментальный характер.
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Однако нас прежде всего волнуют дости-
жения в области физиологии и медицины, 
более узкой и в то же время, несомненно, 
более значимой для решения главной про-
блемы человека – жизни и смерти.

В прошлом году, например, речь шла о 
Роберте Эдвардсе: работы его и его коллег в 
области экстракорпорального оплодотворе-
ния (ЭКО), даровали возможность родиться 
миллионам людей. Правда, тогда пришлось 
коснуться и околонобелевского вопроса, 
впрочем, как и на этот раз.

Юбилейную, сотую, Нобелевскую пре-
мию по физиологии и медицине по праву 
разделили Ральф Стайнман, Брюс Бойтлер 
и Жюль Хоффман. В сообщении Нобелевско-
го комитета при Каролинском медицинском 
институте утверждается: «Достижения лау-
реатов революционизируют иммунологию». 
Примечательно, что разработанный метод, 
теперь широко применяемый, позволил на 
четыре года продлить жизнь самому автору, 
болевшему раком.

Как ни печально, а в данном случае – как 
ни трагично, все-таки приходится отвлечь-
ся и на важный «околонобелевский вопрос». 
Дело в том, что Нобель завещал вручать пре-
мию только ныне здравствующим ученым. 
И вот, например, в случае с Эдвардсом вы-
яснилось, что ее не в меньшей степени за-
служил его соратник по этим исследованиям 
Патрик Стептоу, скончавшийся более чем за 

двадцать лет до вручения этой премии, то 
есть оказавшийся ее «недостойным». Да и 
самому Эдвардсу было 85 лет, то есть он сам 
вполне мог не стать лауреатом. И тогда со-
вершенно несправедливо пострадали бы и 
подлинные герои науки, и сама ее история.

Но случаются особенно нелепые ситуации. 
Так произошло на этот раз – всего через не-
сколько часов после объявления лауреатов 
Нобелевский комитет узнал о смерти одного 
из триумфаторов – Ральфа Стайнмана. Воз-
никла совершенно абсурдная проблема: когда 
присуждалась премия, претендент был жив, 
но теперь вручить ее лауреату невозможно, 
поскольку его просто не стало. Так что вместо 
естественных горестных сочувствий и пере-
живаний людей начинают обуревать заведомо 
нелепые и прямо-таки кощунственные мысли. 
Разумеется, нельзя прямо нарушить ясное во-
леизъявление учредителя премии, но все же 
надо как-то продумать и устранить возникаю-
щие абсурдные моменты такого рода. Иначе 
прямо нарушается принцип справедливости и 
подрывается авторитетность самой награды.

Но самое главное, разумеется, в другом – 
в самих проводимых исследованиях, их одо-
брении и поддержке научным сообществом 
и эпохальных достижениях. Если говорить 
о научном поиске в области физиологии и 
медицины, то, несомненно, превалирующая 
его цель – жизнеутверждение. И в этой свя-
зи осмелюсь высказать ряд соображений 

и предложений как один из разработчиков 
современной концепции практического бес-
смертия человека и его реального воскреше-
ния, восстановления человеческой жизни, 
или иммортологии – науки о бессмертии.

В этой области исследований отчетливо 
различаются два направления. Первое и глав-
ное – обеспечить людям способность сохра-
нять оптимальные характеристики телесной 
и духовной жизнедеятельности человеческого 
организма, иными словами, его молодости, не 
допустить старения и дряхления. Тем самым 
людям будет дана возможность жить неогра-
ниченно долго, и тогда они, можно сказать, 
станут практически бессмертными. Еще треть 
века назад возникла ювенология – наука «о 
способах сохранения и возвращения моло-
дости». Сегодня остается только глубоко 
сожалеть, что это направление не получило 
должной поддержки и развития. Доминирует 
геронтология – наука о старении и старости, 
не уступающая до сих пор своих монополь-
ных позиций. Естественное отсутствие сорев-
нования ученых, впечатляющих ювенологи-
ческих достижений, явные препоны развитию 
ряда прогрессивных направлений физиологии 
и медицины, вроде продления моратория на 
клонирование человека, преобладание кон-
сервативных, а не креативных умонастрое-
ний в общественном мнении актуализируют, 
к сожалению, второе направление – криосох-
ранение человека с целью его последующего 
возможного клонирования.

Трудно, очень трудно даже поколебать, а 
не то что преодолеть сложившиеся веками 
смертническую парадигму и ритуальные 
обычаи. Но нельзя же со всем этим бесконеч-
но безропотно мириться. Поэтому несколько 

лет назад и я, и моя супруга Ольга Алексан-
дровна заключили соответствующие дого-
воры с единственной пока в России фирмой 
ООО «КриоРус» о криосохранении мозга в 
случае нашей смерти. Как ни горько, этим 
пришлось воспользоваться слишком бы-
стро – нынешним жарким и душным летом 
жена скончалась, и теперь ее мозг хранится 
в специальном дьюаре, а тело с элементами 
бальзамирования покоится в родной для нее 
подмосковной земле, с конечной и заветной 
целью быть размороженным, клонирован-
ным и возвращенным к жизни. Гарантий нет, 
но есть надежда, и мы хотим попытаться ее 
использовать, во всяком случае, принять ак-
тивное личное, теперь даже эксперименталь-
ное участие в этом дерзновенном проекте. 
Ведь это не последнее слово науки.

Данное событие обсуждается в Интерне-
те. Ольга Александровна как бы продолжает 
свое существование в виртуальной реально-
сти. Забвение никогда не станет ее участью, 
ибо людей всегда будет интересовать этот 
вопрос, мне приятнее видеть ее в этом обра-
зе, нежели среди, по словам Льва Толстого, 
«смрада и червей».

Сегодня усилия концентрируются главным 
образом на борьбе против преждевременной 
смерти, но не против смерти естественной 
как природного явления. Однако я убежден, 
что скоро появятся лауреаты Нобелевской и 
других премий за успешное решение фунда-
ментальнейших проблем борьбы со смертью 
ради победы над ней и достижения реаль-
ного личного бессмертия. И люди встретят-
ся уже вскоре, в ближайшем будущем, а не 
через фантастические «тысячи лет». Данное 
направление могло бы стать достойной об-
ластью исследований в Сколково и даже на-
циональной идеей.

Игорь ВИШЕВ,
доктор философских наук,  

профессор кафедры философии  
и социологии ЮУрГУ

И вновь о бессмертии...
Разными вехами и мерками отмечает человек ход истории, течение времени, 
весомые ее периоды. В науке сложилась своего рода традиция – отсчитывать 
время от осени, когда все мы с нетерпением и интересом узнаем имена 
нобелевских лауреатов, а вместе с ними – о новых прорывах  
в науке, технике, литературе, укреплении мира между народами.

Инициатором создания музея 
стала Юлия Александровна Ка-
менева, главный врач ЧГКБ № 1.  
Тогда музей помещался в двух 
смежных комнатах площадью со-
рок квадратных метров. Первым 
заведующим была зубной врач  
Л. Окорокова. 

В 1999 году по инициативе глав-
ного врача ЧГКБ № 1 Н.А. Алек-
сеева, при поддержке администра-
ции города и управления здраво-
охранения музей получил статус 
городского, а спустя четыре года 
переехал в специально спроекти-
рованное помещение площадью 
около четырехсот квадратных ме-
тров. Теперь в штате музея четыре 
сотрудника.

Больничный музей появился в 
67-м году – в год смерти нашего 
замечательного хирурга, учено-
го, общественного деятеля Петра 
Михайловича Тарасова. Первыми 
экспонатами стали личные вещи из 
его домашнего кабинета, фотоаль-

бомы, коллекция «трофеев» – це-
лая россыпь камней и инородных 
тел, удаленных при операциях. 
Люди стали приносить старинные 
вещи: первый больничный микро-
скоп, набор хирургического ин-
струмента для трепанации черепа, 
изготовленный на предприятии  
Э. Швабе, «поставщика двора 
его императорского величества»,  
аптечные разновесы 1900 года, 
набор врача-гинеколога, принад-
лежавший дедушке Э.П. Рыжовой, 
первые офтальмоскопы, фотоаль-
бомы больницы 1936 года...

Одна из главных задач музея – 
показать историю медицины горо-
да через судьбы и дела конкретных 
людей. Работники музея с энтузи-
азмом и гордостью рассказывают о 
хирургах Игнатове, Колмановском, 
Тарасове, Скворцове, Крижанов-
ском, Малышеве, Казанцеве, тера-
певтах Череваткине, Выговском, 
Фоминой, Герое Социалистиче-
ского Труда Лукомском, о педиа-

трах Тюриной и Бобровниковой, 
крупных организаторах здраво-
охранения – Глуховском, Клюко-
ве, Рыскине, Шмайне. Во многом 
благодаря их труду достигнут вы-
сокий престиж городского здраво-
охранения.

История челябинской медицины 
сохранила любопытные факты о 
родословных челябинских врачей. 
Так, предком врачей Выговских 
был гетман Украины Иван Выгов-
ский, преемник Богдана Хмельниц-
кого, а их прапрадед генерал Рез-
вой, чей портрет кисти английского 
художника Доу экспонируется в 
Эрмитаже в галерее генералов – 
участников Отечественной войны  
1812 года, был адъютантом Кутузо-
ва. В Челябинской областной кар-
тинной галерее хранится второй 
портрет генерала, также написан-
ный Доу, и принадлежавшее герою 
кресло. Хирург Н.И. Игнатов – 
внучатый племянник писателя Ми-
хаила Пришвина и В. Игнатова, 
входившего в группу «Освобож-
дение труда» Г. Плеханова. Песня 
Эдуарда Колмановского «Люди в 
белых халатах» посвящена род-
ному дяде композитора, челябин-
скому врачу С. М. Колмановскому. 
Внук офтальмолога В.С. Шуль- 
ца – известный в стране альтист 
В. Стадлер, а правнук – всемирно 
известный скрипач С. Стадлер. От-
крывая для себя эти любопытные 
факты о земляках, понимаешь, как 
связаны мы все друг с другом во 
времени и пространстве, как исто-
рия города вплетается в историю 
всей страны.

В музее установлена мемори-
альная доска «Памяти павших» с 
именами 68 медиков Челябинска, 
погибших на фронтах Великой 
Отечественной войны.

Много интересного можно 
узнать и о судьбе Марии Дмитри-
евны Ковригиной, чья жизнь и ка-
рьера и в самом деле удивительны: 

невропатолог из городской больни-
цы стала министром здравоохране-
ния РСФСР и СССР. В 2005 году 
на фасаде здания музея к 95-летию 
со дня рождения легендарной жен-
щины установлена мемориальная 
доска работы народного художника 
России Вардкеса Авакяна.

Всего в Челябинске девятнад-
цать мемориальных досок, посвя-
щенных медицинским работникам. 
На территории первой горбольни-
цы их несколько – в честь и память 
врачей В.Г. Жуковского, А.Ф. Бей-
веля, хирургов П.М. Тарасова и 
В.А. Крижановского. Еще одна до-
ска гласит, что в 1918 году в челя-
бинской больнице лечился от ран, 
полученных в Первую мировую 
войну, маршал Василий Блюхер.

Здесь можно побывать в «домаш-
них кабинетах» таких челябинских 
светил медицины, как П.М. Тара-
сов и основатель ожогового центра 
Р.И. Лифшиц. 

Сотрудники музея ведут «Золо-
тую книгу династий». С их помо-
щью был собран и издан сборник 
газетных публикаций о медицин-
ских работниках «Здравоохране-
ние г. Челябинска в СМИ. 1975– 
2007 гг.». При музее работает клуб 
ветеранов медицинского труда и ап-
течного дела города. Презентация 

музея прошла в 2007 году в главном 
«хранилище старины» региона –  
областном краеведческом музее. 
Экспозицию тогда посетило около 
5500 человек. Тогда же музей стал 
лауреатом премии «Признание».

Израиль Моисеевич Матовский 
возглавлял музей 24 года. Вот что 
написала о знаменитом докторе 
Нина Чистосердова – журналист, 
много лет пишущий о врачах и 
медицине: «Полвека он в белом 
халате. Молоденький старший 
лейтенант медицинской службы 
с пожелтевшей музейной фото-
графии. Заведующий райздравот-
делом тракторозаводцев, потом  
18 лет – заместитель заведующего 
горздравотделом и еще одиннад-
цать – руководитель горбольницы. 
При нем на долевых началах была 
построена уникальная в России 
водогрязелечебница – ходил с 
шапкой по директорам заводов, 
собирая деньги. Он добился воз-
ведения современных корпусов 
горбольницы, и великолепное  
ее оснащение – тоже его заслу-
га. Он сам был живой историей, 
знал и помнил многих замечатель- 
ных врачей Челябинска. И расска-
зывал о них захватывающе инте-
ресно». 

Сергей БЕЛКОВСКИЙ

Медицина «в исторической 
колбе»
Старейшему ведомственному музею медицины Челябинска 
в следующем году исполнится 45 лет. Находится он  
на территории горбольницы № 1.
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График приёма граждан  
в Депутатском центре Центрального 

местного отделения  
партии «Единая Россия» на ноябрь 2011 года

Дата Время ФИО депутата  Должность
  или должностного 
  лица

03.11 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

08.11 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

10.11 14:00 – 16:00 Буртовой Руководитель
  Максим юридической 
  Юрьевич консультации, 
   член политсовета

14.11 16:00 – 18:00 Белоусов Депутат ЗСО 
  Вадим 
  Владимирович

17.11 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

22.11 14:00 – 17:00 Шестаков Депутат ЗСО
  Александр 
  Леонидович

24.11 10:00 – 11:00 Гаврилова Заместитель главы
  Галина  администрации
  Андреевна Центрального района

28.11 16:00 – 18:00 Мотовилов Депутат Гордумы
  Александр  Руководитель исполкома
  Александрович партии 
   «Единая Россия»

30.11 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы 
  Андрей 
  Владимирович

8-800-444-00-15

ЦЕНТР 
ОПЕРАТИВНОГО  
РЕАГИРОВАНИЯ

Звоните, поможем!

Челябинское региональное отделение ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

По горизонтали: Сешат. Кураре. Иосиф. Заклад. Кепи. Молния. Озеро. Ксива. Костёл. Число. Ритмика. Орёл. 
Ребус. Идо. Орех. Рыдван. Нюанс. Факт. Акробат. Скачок. Фрау. Иск. Ока. Крошка. Водоём. Пуанты. Свояк. 
Обух. Аврора. Сало. Гран.

По вертикали: Куба. Балл. Сеид. Шоссе. Фри. Кров. Аве. Сластёна. Ликёр. Копи. Перл. Ясли. Загиб. Клоун. 
Часы. Слив. Озон. Трефы. Меха. Куртка. Дамаск. Осло. Дно. Юнкер. Карло. Руно. Биом. Ткач. Чешуя. Клан. 
Опора. Какао. Выбор. Духан. Торг. Ура.

ОТВЕТы НА СКАНВОРД:

«Воскресный вернисаж» проходит в Че-
лябинском краеведческом музее каждые две 
недели с 11 до 17 часов. Идейный вдохнови-
тель и организатор проекта – дизайнер На-
талья Павлова, преподаватель факультета 
сервиса и туризма ЮУрГУ, – очень довольна 
первым опытом и считает, что «Воскресный 
вернисаж» – это значимое культурное собы-

тие для индустриального Челябинска, новое 
творческое пространство, объединяющее под 
одной крышей мастеров, поклонников ори-
гинальных, авторских вещей, а также тех, 
кто хочет научиться делать их сам.

– Это место, где все, кто своими руками 
создает эксклюзивные вещи или коллекцио-
нирует необычные предметы, смогут расска-
зать о себе и немного подзаработать, а кто 
устал искать вещь своей мечты – тот непре-
менно ее найдет! – говорит Наталья.

По мнению представителей пресс-службы 
министерства культуры Челябинской обла-
сти, замысел организаторов фестиваля до-
статочно прост и дальновиден – они наме-
рены содействовать развитию хэнд-мэйда 
на Южном Урале, поддержать тех, кто стре-
мится сделать прикладное искусство своим 
основным занятием, а также превратить об-

ластной краеведческий музей в центр при-
тяжения для мастеров и любителей ориги-
нальных вещей ручной работы.

Организаторы вернисажа приглашают 
всех горожан в мир творчества, фантазии, 
добра и позитива. Здесь вы сможете вы-
брать оригинальные дизайнерские подарки, 
узнать о сногсшибательных идеях ведущих 
мастеров, новых тенденциях в мире дизай-
на, посетить мастер-классы, познакомиться 
с новыми техниками.

– Мы стремимся к качественному разви-
тию хэнд-мэйда и предметного дизайна в Че-
лябинске. «Воскресный вернисаж» должен 

стать центром притяжения для всех любите-
лей оригинальных вещей и ручной работы, –  
говорит Наталья Павлова. – Мы будем про-
должать поддерживать людей, стремящихся 
к тому, чтобы сделать прикладное творчество 
своим основным занятием, но не имеющих 
для этого начальных ресурсов: мастерской, 
средств на продвижение и так далее.

Узнать подробную информацию о «Вос-
кресном вернисаже», а также посмотреть 
работы рукодельниц  и пообщаться с орга-
низаторами и участниками выставки можно 
в социальной сети «В контакте», открытая 
группа: vkontakte.ru/club30262100.

«Воскресный вернисаж»: лавка чудес
Стартовавший в начале октября новый культурный проект «Воскресный 
вернисаж» привлек внимание многих челябинских рукодельниц, которые  
с удовольствием откликнулись на предложение принять участие  
в выставке-ярмарке, продемонстрировать свои работы и поделиться 
секретами мастерства.
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